

## La violencia política en América Latina, desafío para la consolidación democrática, afirma Ricardo Monreal



La violencia política en América Latina representa un desafío para la consolidación democrática, pues a pesar de los avances legislativos y los esfuerzos por fortalecer la protección de candidatas y candidatos e impedir las agresiones en general, persisten retos significativos, afirmó el diputado **Ricardo Monreal Ávila**, presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados.

Como presidente de la Comisión de Asuntos Políticos, Municipales del Parlatino, y vía zoom, Monreal Ávila moderó la mesa 6: Diálogo sobre

violencia política, en reunión del Parlamento Latinoamericano y Caribeño (Parlatino) realizada en Panamá.

Ahí, el legislador mexicano destacó que la erradicación de la violencia política exige la implementación de políticas públicas integrales que atiendan sus causas profundas y promuevan una cultura de respeto y diálogo.

Expresó que la violencia política en México es un fenómeno multicausal, resultado del autoritarismo, represión, desigualdad del pasado y, en las últimas décadas, la infiltración del crimen organizado en las instituciones.

“Por eso estamos luchando y se hace con mucho cuidado, pero con mucha energía de parte de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo”.

“El narcotráfico, en particular, ha sido una de las principales fuentes de conflicto entre distintos grupos o en confrontación con las fuerzas del Estado”, consideró.

Recordó que en el proceso electoral de 2024 hubo 12 homicidios de candidatos a puestos de elección popular, y se recibieron 645 solicitudes de protección, de las cuales 595 fueron atendidas y 50 declinadas por los propios solicitantes.

El diputado Monreal Ávil destacó que México ha tenido avances importantes para prevenir la violencia política de género y se realizaron reformas para evitar, atender y castigar estos actos, garantizando la participación equitativa en los procesos electorales.

“Un hecho a destacar es la composición paritaria de los Plenos de la Cámara de Diputados y Senadores”.

Apuntó que se ha avanzado en la regulación y protección de personas ante escenarios de violencia y el Legislativo comparte la convicción de fortalecer la

PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN



22- 03- 25

LEGISLATIVO



**CÁMARA DE  
DIPUTADOS**  
LXVI LEGISLATURA  
SOBERANÍA Y JUSTICIA SOCIAL

política para erradicar las causas que empujan a las personas a delinquir, sobre todo cuando se encuentran en condiciones de pobreza y también apoya la política de cero impunidad ante la delincuencia.

<https://www.elarsenal.net/?p=1204467>